

En la isla, un mes adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, ida y vuelta 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.

Número suelto
DIEZ CÉNTIMOS

El Liberal

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria 0'10
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.

Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación

Diario democrático de Menorca

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 13.

Mahón, martes, 18 Julio de 1893.

N.º 3.592

CORREO DE HOY

Don Venancio y los suplicatorios

Mientras el Gobierno fracasa en sus planes de Hacienda, obligado á ello por las arrogancias de sus adversarios, y por el universal y hostil clamoreo de las oposiciones, don Venancio González, de quien se guardará eterna memoria, no envidiable por cierto, se apresta á procurar, con todas sus fuerzas, en odio á lo minoría republicana, que el suplicatorio para procesar á dos diputados de nuestra comunión, por supuestos delitos de imprenta, prospere.

Para proceder así, el amigo íntimo del difunto moderado D. Severo Catalina, el protegido de Baüer, el fracasado exministro de Hacienda, el autor del famoso proyecto de escamoteo electoral, tiene, según nos dicen, motivos poderosos. Usando un argumento arcáico de los conservadores, D. Venancio González sostiene que lo que no es lícito hacer fuera del Congreso, á los que no son diputados, tampoco puede permitírseles á los que tienen tan alta investidura, añadiendo, de paso, que así como en el Congreso no es lícito combatir á las instituciones, fuera del recinto, tampoco debe tolerarse tal cosa á los representantes del país.

Demos por supuesto que sea verdadera esa de que, con arreglo á la Constitución y al Código penal, no sea lícito combatir á las instituciones, lo cual, con el texto mismo de ambas leyes, podemos negar. Hagamos más: supengamos que la doctrina, llamémosla así, del ministro de la Gobernación, es verdadera. Y, puesto en el camino de las concesiones, vayamos más lejos; decláremos que don Venancio González tiene motivos para saber que no es presunta, sino indudable, la supuesta delincuencia de los dignísimos amigos nuestros los Sres. Dualde y Ballesteros.

No se nos tachará de exigentes, después de estas concesiones ultragenerosas á los errores; mejor dicho aún, á los absurdos que don Venancio González y sus colegas de Gabinete profesan en la materia.

Pues bien: D. Venancio González está obligado á predicar con el ejemplo. Lo está el Sr. Sagasta. Lo está el Gabinete entero, y con él su forzado protector, el general

Martínez Campos. ¿Es lícito violar la Constitución? No; pues el Gabinete entero la ha violado al aplazar por un decreto las elecciones municipales, mediante el voto de una mayoría que se ha hecho cómplice de esa conculcación. Apliquemos al caso el pensamiento de D. Venancio González. ¿Qué procede, en vista de este hecho? Pues procesar á la mayoría, procesar al Gobierno y procesar, con circunstancias de mayor gravedad, por la parte principalísima que le cabe en esa conculcación, á D. Venancio González.

¿Es lícito declararse, como el señor Sagasta se ha declarado, merecedor de la pena de muerte (véase el *Diario de Sesiones*), desde el banco azul, y continuar siendo presidente del Consejo de ministros? Pues el Sr. Sagasta debe ser procesado.

¿Es lícito ofender á los tribunales de justicia, fuera del Parlamento? Evidentemente, no. ¿Es lícito ofenderles dentro de él? Según D. Venancio González tampoco. Pues el Sr. Romero Robledo, que llamó prevaricador á un juez que procesó á una dama, debe ser procesado. Y deben ser procesados los señores Bosch y Fustegueras y sus defensores en el Senado, por haber procedido, con incorrección igual, en la misma materia al discutirse allí el suplicatorio en que se pedía su procesamiento, no por supuestos delitos políticos, sino por supuestos delitos comunes; apoyados con el testimonio de documentos y datos oficiales.

Aceptemos, pues, la opinión de D. Venancio González, pero con una condición; la de que se aplique á todo el mundo por igual, sin excepciones odiosas, y observando rigurosamente el orden que el tiempo pide á los actos y las cosas humanas. Y cuando los supuestos delinquentes citados, hayan comparecido á dar estrecha cuenta de su conducta ante los tribunales, entonces, será ocasión de hablar de los supuestos delitos cometidos por nuestros queridos amigos los Sres. Dualde y Ballesteros.

(La Justicia).

Últimos telegramas

Madrid 15, 7 t.

Lisboa.—En la Cámara se ha tratado de las manifestaciones de los republicanos portugueses en el *meeting* de Badajoz.

Con este motivo, los diputados monárquicos han pronunciado discursos sobre la independencia de Portugal.

El gobierno ha declarado que no consentirá reuniones análogas en tierra portuguesa.

Londres.—Han sido aprobados los artículos hasta el 26 del *bill* sobre el *home rule*.

La mayoría del gobierno ha sido de 27 votos.

Roma.—En Milán ha habido tumultos repetidos en la Catedral, donde hay una imagen de la Virgen que hace milagros.

Es grande el concurso de fieles y enfermos.

La curia y las personas sensatas han de luchar con los fanáticos, cada día mas numerosos.

Los irredentistas celebran un nuevo triunfo del partido italiano en Austria.

Para la dieta de Innsbruck, Trento ha elegido á ocho italianos de nueve consejeros.

Madrid 15, 9'30 n.

Se ha reunido á las seis de la tarde la tarde la comisión de presupuestos; asistiendo el Sr. Gamazo.

Según parece el ministro de Hacienda transige con todo menos con la supresión del 5 por 100 amortizable, pidiendo para quitar este que se le de otro impuesto que produzca lo mismo.

Madrid 15, 10 n.

Congreso.—Apruébanse los presupuestos de Gracia y Justicia y de Gobernación.

Comienza á discutirse el de Fomento. Senado.—Después de aprobado el proyecto de hipoteca naval y de tratarse acerca de algunos otros asuntos de menor interés ha terminado la sesión, reuniéndose después la Cámara en secciones.

Madrid 15, 11-15 n.

Berlín.—El emperador ha visitado al canceller von Caprivi, que está enfermo. En el Reichstag se ha votado definitivamente la ley militar.

En la votación la mayoría ha obtenido 18 votos más que las oposiciones.

Han comenzado las vacaciones en el Reichstag.

Madrid 15, 11'20 n.

El gobierno está dispuesto á hacer en su proyecto de reforma de ley municipal todas las reformas que exigen los conservadores con tal de que sea ley en la presente legislatura.

He oído preguntar á importantes demócratas si continuará el retraimiento de la minoría republicana cuando el proyecto pase al Congreso, autorizando de este modo el golpe de gracia á las libertades municipales.

Es posible que para tratar este asunto se reúnan los diputados republicanos.

Si el senador D. José Fernando González toma asiento en el Congreso antes de la aprobación del proyecto lo combatirá enérgicamente y hará con este motivo importantes declaraciones.

El comercio está aterrado con la subida de los cambios.

Madrid 15.

Los cambios oficiales de hoy sobre el extranjero son los siguientes:

París, á la vista, 20'10 de peseta por 100 beneficio al papel.

París, á ocho días vista, 00'00 de peseta por 100 beneficio al papel.

Londres, á la vista, libra esterlina, 30'22 pesetas.

Londres á 8 días vista, libra esterlina, 00'00.

Madrid 16 1'45 m.

El Gobernador civil de Guipuzcoa acaba de telegrafiar los detalles relativos al descarrilamiento de Anzuola.

De la catástrofe resultan 3 muertos, 14 heridos graves y 18 leves.

En los centros oficiales se reservan los nombres de los heridos, que por ser ahora la estación veraniega son personas muy conocidas que se dirigían á tomar baños.

Los heridos son en extremo atendidos por los médicos y el vecindario todo.

El tren de socorro ha trasladado á algunos á Bilbao.

En Marsella han ocurrido 18 defunciones del cólera.

Madrid 16 3'30 t.

En estos momentos empieza el Consejo de ministros anunciado para hoy.

El Sr. González (D. Venancio) ha asistido á la reunión de la Comisión dictaminadora del Senado, acerca del proyecto de ley de Administración local.

Esta continúa reunida con objeto de tratar la fórmula de transacción que haga posible su viabilidad.

A las cinco volverá al Senado el señor González para enterarse del acuerdo que recaiga.

Los ministros Hevan al Consejo diversos expedientes de sus respectivos departamentos.

Ocupáronse además de la cuestión de presupuestos.

Madrid 16 4'10 t.

Los principales periódicos de Madrid publican telegramas dando cuenta del estado de la opinión de Palma en el asunto de las murallas y de la manifestación verificada ayer en pro del proyecto de Ley pendiente de aprobación en la Alta Cámara.

Según noticias que me constan directamente, el Ministro de Ultramar señor Maura está dispuesto á trabajar con toda tenacidad, apoyando al Ayuntamiento y al pueblo de Palma, aunque sea preciso entablar seria lucha en el Senado.

Madrid 16 5'15 t.

En la redacción de *El Tiempo* se ha verificado la anunciada reunión de los silvelistas.

Se ha hablado de las enmiendas que deben presentarse á los presupuestos de ingresos.

Acabo de tener una conversación con el Sr. Villaverde, quién me ha manifestado con referencia á la entrevista habida con el Sr. Gamazo, que el Ministro de Hacienda se muestra del todo intransigente en las cuestiones de conversión de la Deuda, impuesto del 5 por 100 sobre el amortizable y defensa de la capitalización de los haberes de las clases pasivas.

Madrid 16 6'25 t.

Ha fallecido en la Habana el Capitan general de la isla de Cuba, Sr. Rodríguez Arias.

Se ha hecho cargo inmediatamente de aquel Gobierno general, el Sr. Arderius.

Según las noticias que se reciben, se tributarán exequias muy solemnes al señor Rodríguez Arias.

Aunque la noticia me parece excesivamente prematura, indícase para sustituir-

le al General Calleja.

Madrid 16, 6'37 t.

Continúan los ministros reunidos en Consejo.

El Sr. Villaverde ha vuelto á conferenciar con el Sr. Gamazo con objeto de proponerle un nuevo proyecto que sustituya al del impuesto del 5 por 100 sobre amortizable.

El Sr. Gamazo se ha negado á aceptarlo.

También ha conferenciado con el Ministro de Hacienda, el Sr. Cos Gayón sin lograrse la transacción ó avenencia que se persigue.

Madrid 16, 7'25 n.

Dícese que el general Lopez Domínguez, Ministro de la Guerra, asistirá personalmente á la Comisión del Senado que entiende en el proyecto de ley de derribo y cesión de las murallas de Palma al Ayuntamiento, manifestándose favorable á dicho derribo.

Asegúrase que han conferenciado largamente sobre este asunto el expresado general y el Ministro de Ultramar señor Maura.

Madrid 16, 9'30 n.

En el Consejo de Ministros que se acaba de celebrar, se ha dado cuenta del fallecimiento del Capitán General de la isla de Cuba Sr. Rodríguez Arias. Se ha tratado sobre los sucesos de Teruel.

En el mismo Consejo se ha acordado que se concordará la fórmula de supresión de la diócesis si el pueblo no respeta al prelado.

El Ministro de Marina ha presentado los proyectos de reforma de las ordenanzas de arsenales y de la amortización del personal.

El Sr. Capdepón, Ministro de Gracia y Justicia, ha quedado encargado del nombramiento de una comisión que estudie los acuerdos tomados por el Congreso Ibero-Americano.

Madrid 16 9'45 n.

Se confirma que el Sr. Calleja será nombrado Capitán general de Cuba.

Mañana se reunirá en el Senado la comisión que ha de dictaminar acerca del presupuesto de la Presidencia del Consejo y de los de los ministerios de Guerra y Marina.

La comisión de actas de dicho alto Cuerpo es favorable á la del Sr. Fernando González senador electo por Cuba.

Madrid 16, 11 n.

La Comisión del Senado que ha de dar dictámen sobre el proyecto de ley de Administración local, ha llegado á un acuerdo con los conservadores. Estos retirarán mañana las enmiendas que tienen presentadas y en su lugar presentarán otras que sinteticen la fórmula del arreglo.

Madrid 17 12-30 m.

En el Consejo de Ministros verificado ayer el Sr. Gamazo dió cuenta de los trabajos hechos sobre una transacción relativa á los presupuestos, merced á la cual aquellos podrán aprobarse en la próxima semana.

La transacción estriba principalmente en aplazar el proyecto de capitalización de los haberes de las clases pasivas y en la conversión del amortizable; en la reforma de los artículos que se refieren al impuesto de vinos y á la tributación que se establece en Navarra. Se acordaron también los terminos del dictámen sobre los presupuestos de ingresos.

Don Venancio Gozález dió también cuenta de la transacción obtenida respecto al proyecto de administración local que se aprobará muy en breve.

En el Senado se resolvieron varios expedientes.

Madrid 17 12-50 m.

En visto de la actitud hostil que manifiesta el pueblo de Teruel contra el prelado, el Gobierno ha acordado suprimir

dicha diócesis si el pueblo no presta la obediencia y el respecto que el prelado merece.

El Consejo de Ministros ha aprobado también el proyecto de decreto reformando las ordenanzas de los arsenales y otro relativo á la amortización del personal escedente.

Madrid 17 12-50 m.

La «Correspondencia Militar», hablando de la cesión de las murallas al Ayuntamiento de Palma, se ha extrañado mucho de que en el asunto se haya prescindido completamente del informe de los centros técnicos, y que no se reserve al Ramo de Guerra el derecho sobre el terreno y sobre los materiales de dicho recinto fortificado.

Añade que la cesión no será nunca un negocio beneficioso para el Ayuntamiento de Palma, pues éste habría de vender por poco dinero el terreno y los materiales a favor de cualquiera empresa, quien sería el único beneficiado en este asunto.

El general Azcarraga ha llegado á Madrid. Dice que no se opone al derribo con tal de que la población quede defendida, que lo que únicamente cobate es que la cesión al Ayuntamiento de Palma sea gratuita.

Madrid 17 12-50 m.

Indícase al general Calleja para sustituir al capitán general de la isla de Cuba, cuyo cargo ha quedado vacante por fallecimiento del general Rodríguez Arias.

Madrid 17 12-50 m.

En Játiva y Liria se han celebrado meetings de viticultores para protestar contra el artículo 20 de la ley de presupuestos relativo al impuesto de vinos. No se ha producido ninguna clase de disturbios.

Carta de Madrid

Madrid 14 de julio de 1893.

Sr. Director de *El Mercantil Valenciano*.

El debate de ayer fue ruidoso y tempestuoso. Lució en todo su esplendor el repertorio de las palabras gruesas, de estas que prestan tanta solemnidad á los debates. Se habló de separatismo, de filibusterismo, de traidores á la patria, de vendidos al oro americano. Y todo eso vertiéndose en el banco azul, en una tempestad de protestas y vituperios.

No sabemos quién tuvo razón, ni si la tuvo alguien. De mí se decir que aunque en las tribunas hubo tanto alboroto como abajo no participé ni en poco ni en mucho de la indignación general.

Porque, francamente, las protestas y las vociferaciones de conservadores y de silvelistas y de diputados de la Unión constitucional, me hacían el efecto de las alarmas pudibundas de un coro de fariseos.

Si. Fariseismo es asustarse de las palabras y no asustarse de las cosas. Fariseismo es indignarse contra la idea sola de que pueda haber separatistas y no indignarse contra la inmoral administración que siembra en Cuba la planta de filibusterismo.

Tanta indignación debe guardarse contra los Oteizas de que estuvo siempre plagada la administración con que honramos á los cubanos. Tanta indignación debe guardarse para anatematizar negocios como la conversión de la Deuda cubana. Tanta indignación debe guardarse para cuando se escriba la historia de nuestro dominio en América, que tiene entre otros los siguientes datos: 1.º Todo nuestro vasto poder, nuestra extensa soberanía en la tierra que descubrió Colón; quedó reducido á Cuba y á Puerto-Rico. 2.º Hemos conser-

vado la esclavitud en América hasta 1879. Con eso está dictado todo.

Pero, en fin, allá se las entiendan con su conciencia los que se indignan. Por lo que no se puede pasar, porque me parece una insigne torpeza, es porque se diga y se crea que Maura es un reformista y se le haga un cartel á pretexto de las declaraciones radicales. Porque eso aquí en España producirá sin duda impresiones tristísimas, pero en cambio en Cuba causará emociones de júbilo á ciertos elementos.

¡Maura radical! ¡El, con Gamazo, que representan la esencia de todo principio conservador, y aun diría reaccionario! El principio conservador en la propiedad, acaparando tierras y casas; el principio conservador en la curia, vinculando todos los pleitos de España; el principio conservador en la política, monopolizando todo un gobierno; el principio conservador en la familia, constituyendo casi solo un matrimonio.

Hay para desconfiar del buen sentido de todas las gentes políticas al ver cómo las intransigencias oposicionistas, de Villanueva y compañeros le dejan al ministro de Ultramar ocupar una posición favorable, la más simpática á las necesidades y aspiraciones reformistas de la Gran Antilla.

Bien es verdad que en conclusión la única sustancia que se saca de este debate, dejando a un lado alborotos y riñas tumultuarias, es que todos, los partidos del ministro con sus adversarios, tienen que apoyarse para todos sus razonamientos en las doctrinas autonomistas, reconociendo su eficacia y su bondad, y lo que es mas importante, que ellas son las únicas que pueden dar satisfacción cumplida á los problemas antillanos. ¿Qué más da después de esto que se disputen la supremacía del partido español Azpeategui y Amblard, los ortodoxos constitucionales ó los constitucionales disidentes? ¿Qué más da que Maura el moderado se presente como reformista?

El hecho positivo, cierto, indestructible, es que no pueden ya gobernar ni moverse los ministros de Ultramar sin hacer concesiones más ó menos sinceras á los autonomistas.

El proyecto que se discute no es otra cosa en conclusión que el parlamentar con la autonomía, reconocerla como principio legal.

El Sr. Maura, al rectificar explicando sus palabras, dijo una cosa que no se puede consentir ni siquiera como argumento retórico. Dijo que los separatistas pueden estar representados en la Diputación provincial de Cuba, como lo están los republicanos en todos los organismos del Estado en la Península.

Poco á poco. El separatismo puede caer bajo el fuero del Código penal; el republicanismo jamás. Bueno fuera que permitieramos semejante confusión cuando se logró ya destruir la absurda división de partidos legales é ilegales, considerando como ilegales á los republicanos. Estos están en los ayuntamientos, en las Diputaciones provinciales, en las Cortes, con tanto derecho como los monárquicos, porque la República no es una idea facciosa. ¡Pues na faltaba más que tolerásemos emejantes comparaciones! Esa sí que es una ofensa, una ofensa grave al gran partido republicano español.

Buena cuenta hubieran dado los republicanos de haber estado en el Congreso del Sr. Maura y de sus palabras imprudentísimas. No lo están, pero para el caso es lo mismo, y la protesta será unánime, general.

Hoy hablará el Sr. Cánovas, hablará el Sr. Romero Robledo, y la sesión promete ser animadísima. Esperamos con ansia que se cumplan los vaticinios. Tales sesiones son como un oasis en la discusión de los presupuestos.

M.

MAHÓN

En confirmación de lo que dijimos en uno de nuestros números anteriores *La Gaceta* correspondiente al día 15 del corriente publica la siguiente R. O. del ministerio de Fomento.

DIRECCIÓN GENERAL DE OBRAS PÚBLICAS

En virtud de lo dispuesto por Real orden de 4 del actual, esta Dirección general ha señalado el día 26 del próximo mes de Agosto, á la una de la tarde, para la adjudicación en pública subasta de las obras de los trozos 2.º y 3.º de la carretera de Mahón á Ciudadela por Mercadal, en la provincia de Baleares, cuyo presupuesto de contrata asciende á la cantidad de 309.218'73 pesetas.

La subasta se celebrará en los términos prevenidos por la instrucción de 11 de Septiembre de 1886, en Madrid ante la Dirección general de Obras públicas, situada en el local que ocupa el Ministerio de Fomento; hallándose de manifiesto, para conocimiento del público, el presupuesto, condiciones y planos correspondientes, en dicho Ministerio y en el Gobierno civil de la provincia de Baleares.

Se admitirán proposiciones en el Negociado correspondiente del Ministerio de Fomento, en las horas hábiles de oficina, desde el día de la fecha hasta el 21 de agosto próximo, y en las Secciones de Fomento, de todos los Gobiernos civiles de la Península, en los mismos días y horas.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, en papel sellado de la clase 1.ª, arreglándose al adjunto modelo, y la cantidad que ha de consignarse previamente como garantía para tomar parte en la subasta será de 15.500 pesetas en metálico, ó en efectos de la Deuda pública al tipo que les está asignado por las respectivas disposiciones vigentes, debiendo acompañarse á cada pliego el documento que acredite haber realizado el depósito del modo que previene la referida instrucción.

En el caso de que resalten dos ó más proposiciones iguales se procederá en el acto á un sorteo entre las mismas.

Madrid 12 de Julio de 1893.—El Director general, B. Quiroga.

Se vá enterando *El Bien Público*.

El Bien Público de ayer nos dice que ha registrado el nuevo presupuesto de Guerra y no ha sabido ver que se aumente en un Regimiento la guarnición de esta plaza.

Pues entérese de las reformas que proyecta el ministro del ramo y encontrará de seguro el aumento indicado.

El Bien Público va perdiendo la memoria; no fuimos nosotros, fué él quien sacó á relucir lo de un negocio realizado por el jefe de una sociedad de crédito; por consiguiente á él le toca decir lo que sepa de

Ayuntamiento de Mahón

Beneficencia.

El día 29 del actual á las once de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pujas á la llana el arriendo, por término de cuatro años, la cochera situada en la calle Cos de Gracia marcada con el número 222 y con arreglo al pliego de condiciones que está de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento.

Servirá de tipo la cantidad de 90 pesetas por cada año, y para hacer postura deberán constituirse un depósito de 20 pesetas en la caja municipal.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Mahón 17 Julio 1893.—El Alcalde presidente, Damián Moysi.

Alcaldía de Villa-Carlos

La festividad de San Jaime, patrono de esta Villa, se celebrará los días 24, 25 y 26 del actual, con cabalgata á la que asistirá una comisión del Ayuntamiento, bailes públicos y carreras de caballos, potros, mulos, burros y pollinos. Las carreras empezarán á las cinco de la tarde del expresado día 25, bajo las mismas condiciones de los años anteriores y serán premiados con una cuchara de plata cada una.

En la noche de la víspera del día del Santo, se disparará en la esplanada, una bonita colección de fuegos artificiales cuyo programa se inserta á continuación de este anuncio; amenizando el acto una banda de música.

El 26 por la tarde día de Santa Ana, tocará la banda de música en la Esplanada segun es costumbre.

Villa Carlos 15 de Julio de 1893.—José Vila.

PROGRAMA

Anuncio del fuego

1.—Cuatro bombas doble detonación explotando á 100 metros de altura.

2.—Seis cohetes colores variados.

1.ª parte del fuego

3.—Gran sol tricolor, comenzando por fuego brillante y terminando con fuego jazmí.

Primer intermedio

4.—Seis cohetes serpentines y detonantes.

5.—Volcán lluvia de oro y múltiples detonaciones.

6.—Rueda voladora.

2.ª parte

7.—Fuente giratoria, terminando por una gran cascada á fuego de oro.

Segundo intermedio

8.—Seis cohetes colores variados.

9.—Volcán lluvia de plata y múltiples detonaciones.

10.—Bomba lluvia de oro, explotando á 100 metros de altura.

3.ª parte

11.—El abanico de Abdel-Kader, acompañado de aureola roja y precedido de un sol giratorio.

Tercer intermedio

12.—Seis cohetes colores variados,

gran calibre.

13.—Volcán de aureola dorada, terminando con un gran número de detonaciones rápidas.

14.—Bomba de cabellera diamantina, explotando á 100 metros de altura.

15.—Rueda voladora.

4.ª parte

16.—Gran Roca Italiana, produciendo flores de colores variados y estrellas de color jazmín.

Cuarto intermedio

17.—Seis cohetes de colores varios.

18.—Volcán, fuego común detonante.

19.—La Rueda fantástica.

5.ª parte

20.—Girandola chinesca con volcanes de flores multicolores, terminando con una cascada giratoria de fuego de oro y jazmín.

Quinto intermedio

21.—Seis cohetes fantásticos.

22.—Seis cohetes de arranques.

23.—Volcán lluvia de plata.

6.ª parte

24.—Gran capricho romano, pieza á 10 clases de fuego, terminando con un magnífico juego de agua á lluvia de plata.

Sexto intermedio

25.—Seis cohetes ó estrellas multicolores.

26.—Seis cohetes torbellinos á sol.

27.—Volcán fuego chino produciendo múltiples detonaciones.

28.—Bomba multicolor, explotando á 100 metros de altura.

Séptima parte

29.—La Gloria, pieza pórica de grande efecto.

30.—Dos baterías de candelas romanas.

Final

31.—Dos bombas de aviso.

32.—Un ramillete de treinta cohetes voladores multicolores.



ADMINISTRACION-GERENCIA

DE LA

SOCIEDAD MAHONESA DE VAPORES

MAHON

A los efectos reglamentarios se convoca la Junta general ordinaria de socios comanditarios para el domingo 23 del corriente á las diez de la mañana en casa del infrascrito.

Se recuerda á los Sres. Accionistas que el derecho de asistencia se hará constar depositando previamente las acciones en la Caja Social.

Mahón 15 de Julio 1893.—El Administrador Gerente, Juan Taltavull.

Habiendo escrito esta administración el 8 del corriente á la Compañía Trasatlántica solicitándole que se admita á bordo del vapor correo «S. Francisco», que debe salir el 25 para las Antillas el calzado que llegará en la madrugada del 24 á Barcelona en el vapor «Nuevo Mahonés», tiene el gusto de anunciar que se le ha contestado con fecha del 11, que siendo festivo el 25 debe quedar el «San

Francisco» despachado de Aduana el 24, haciéndose por tanto preciso para poder admitir el referido calzado, como desea la compañía, que vayan á mano del capitán del vapor conductor los documentos necesarios para formalizar en Barcelona las guías y demás papeles para su despacho, pues de esta manera llegando el vapor al amanecer, pueden los interesados tener la documentación presentada antes de las 9 de la mañana.

Queda en consecuencia convenido que se aceptará el 24 la carga cuya documentación, conteniendo todos los datos, como marcas, peso, números, etc., se presente al despacho de la Compañía Trasatlántica de 9 á 10 de la mañana del 24, y se dejará sin embarcar todo lo que al dar las 10 no haya llenado este requisito.

Como termina dicha carta pidiendo se les telegrafe la conformidad, esta Administración así lo ha hecho hoy. Por tanto se avisa para inteligencia de los fabricantes y espedidores de calzado, quienes podrán aprovechar la salida de «Nuevo Mahonés» el domingo 23 para el embarque del 25 en el «San Francisco», enviando al despacho de esta Administración los datos referidos y participando anticipadamente á sus agentes en Barcelona que pasen á recogerlos del capitán del vapor luego de su llegada, quien al efecto los llevará á la mano.

Mahón 14 de Julio de 1893.—El Administrador Gerente, Juan Taltavull.

Precios de pasajes para el viaje que el día 23 de Julio debe emprender el vapor-correo

Nuevo Mahonés

De Mahón á Barcelona.

De Mahón á Alcudia.

De Alcudia á Barcelona.

Y vice-versa.

Ptas. 750 en 1.ª cámara.

500 en 2.ª id.

250 en cubierta.

El 15 por 100 á cargo de los pasajeros.

Flete 50 por 100 rebaja sobre tarifa.

Mahón 4 Julio 1893.—El Administrador Gerente, Juan Taltavull.

Sociedad General de

Alumbrado

Se convoca Junta General ordinaria para el domingo día 30 del actual á las diez y media de la mañana en el domicilio social; á los fines prevenidos en los artículos 13, 14 y 15 capítulo 4.º de los Estatutos.

Mahón 15 Julio de 1893.—Por acuerdo de la Junta de Gobierno, Baltasar Tudury, Secretario.

Subasta voluntaria

El día 22 del corriente á las once de la mañana tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu (Rosario n.º 18) la subasta de dos casas situadas en la calle de Gracia de esta ciudad, señaladas con los números 67 y 69, efectuándose dicha subasta por separado de cada una de las expresadas casas, con sugerencia á las condiciones y títulos de propiedad que están de manifiesto en el referido despacho.

Otra

El día 27 del corriente, á las once de la mañana tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu (Rosario n.º 18) la subasta de la casa números 14 y 16 de la calle del Castillo de esta ciudad, bajo el tipo de 1.500 pesetas y con sugerencia á las condiciones que están de manifiesto en dicho despacho.

En venta

Lo está una casa calle Prieto y Canles n.º 48.

Otra casa calle Prieto y Canles n.º 72.

Otra casa calle de los Frailes números 15 y 17.

Para informes calle de la Arravaleta n.º 6.



De Mahón para Barcelona

Saldrá el domingo próximo 23 del actual á las 5 de la tarde el vapor

Menorquin

su capitán D. Bernardo Cabot.

Admite carga y pasajeros y lo despachan los Sres. Goñalons, Carreras y C.ª calle del Angel, n.º 10.

De Barcelona para Mahón

Saldrá el miércoles 26 del corriente á las 6 de la tarde.

Consignatarios en Barcelona: Señores Moll y Corominas, plaza de Palacio (letra B.)

COLEGIO DE SEÑORITAS

Arravaleta 14.

El Colegio de Señoritas dirigido por D. Magdalena Carratalá se ha trasladado de la calle del Camerón á la de Arravaleta n.º 14.

Enseñanza elemental y superior (clases de adorno) solfeo y piano, dibujo etc.

También se dan lecciones de corte y moda clase de bordados.

D. Felix Rubio

profesor dentista

Plaza de la Pescadería 29

Perfección, solidez y baratura en dientes y dentaduras artificiales.

Dientes sueltos desde dos pesetas y medio cada uno y las dentaduras completas desde 50 pesetas una.

Todo lo demás relativo á la profesión dentaria con bastante economía.

Para vender

Lo están dos casas, calle de la Union (San Luis) números 53 y 57.

Informará Bartolomé Sintet Mercadal, en las mismas casas.

Imprenta de Bernardo Fabregues. Nueva 25.

Farmacia del Dr. D. José Casasa, Jaime I, Barcelona.

Pildoras orientales

DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del ectazon, del estómago, hísticas, gota, herpes,

dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA compuesto por el DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto. Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FAR-

MACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Cuantos padezcan

DE LA BOCA

Dolor de muelas, Caries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentífico Saint-Bernard del Doctor Casasa.

Único que pone y la conserva boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.